

"Welche Formen diese Auseinandersetzung in unserem Jahrzehnt auch annehmen wird, der reale Sozialismus verfügt heute über jene Potenzen und Kräfte, die notwendig sind, um die imperialistischen Kreuzzugspläne zum Scheitern zu bringen und das internationale Kräfteverhältnis weiter zu seinen Gunsten zu verändern."¹

Bei der Bestimmung und Verwirklichung der Aufgaben der Linie Untersuchung zur vorbeugenden Verhinderung, Aufdeckung und Bekämpfung der Versuche des Gegners zum subversiven Mißbrauch Jugendlicher gilt es weiter zu berücksichtigen, daß immer neue Generationen in das jugendliche Alter² hineinwachsen. Die Erziehung und Entwicklung der Jugend unseres Landes als eine wesentliche Aufgabe der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der täglichen Untersuchungsarbeit konsequent zu unterstützen und vor allen Angriffen des Gegners zu sichern, erfordert ein tiefes Eindringen in die Dialektik der gesellschaftlichen Entwicklung und umfassende Kenntnisse der Jugendpolitik der Partei von jedem Leiter und Untersuchungsführer. Bei der Lösung der entsprechenden politisch-operativen Aufgaben gilt es die

"Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft als einen langfristigen, gesetzmäßigen Prozeß tiefgreifender qualitativer und quantitativer politischer, ökonomischer, sozialer und geistig-kultureller Wandlungen"³

zu begreifen und daraus die Schlußfolgerungen und konkreten Aufgaben für die Untersuchungstätigkeit abzuleiten. Es ist

-
- 1 Thesen des Zentralkomitees der SED zum Karl-Marx-Jahr 1983, Dietz-Verlag Berlin 1982, S. 36 - 37
 - 2 Jährlich werden ca. 200 000 vierzehnjährige Mitglieder der FDJ - Vgl. W. Herger "Lebenssinn der Kommunisten - Maßstab für die heranwachsende Generation", "Einheit" Nr. 10/82, S. 984 - 985
 - 3 Thesen des Zentralkomitees der SED zum Karl-Marx-Jahr 1983 a.a.O. S. 39